

busca esconder la verdad de lo ocurrido: la delincuencia y la violencia programada y desatada para atemorizar al país y el propósito político de desestabilizar la democracia para crear un vacío que permitiera a los sectores radicales hacerse del poder. Respecto de la segunda expresión, “golpe de Estado no convencional”, utilizada por el expresidente Piñera, para comprobar su acierto resulta suficiente con consultar a Sergio Micco, a la sazón director del INDH, y a otros directores del organismo.

En resumen, ambas expresiones son correctas y no meras caricaturas.

## Estallido

●Según leo, el Presidente Boric, en su intervención en el acto de lanzamiento del informe sobre Desarrollo Humano en Chile 2024 del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), señaló su preocupación sobre que expresiones como “estallido delictual” o “golpe de Estado no convencional” se utilicen respecto del “estallido social”, ya que se trata, señaló, de “caricaturizar lo que fue ese fenómeno, se pierde de vista el malestar que lo causó”.

Me permito dar vuelta el argumento del Presidente para señalar que bajo el eufemismo de “estallido social” se

*Francisco Bartolucci Johnston*